

AU CŒUR DE LA RELANCE POST-SÉISME :

Quand les femmes et les coopératives bâissent l'avenir avec Caritas Maroc

À travers trois projets dédiés aux moyens de subsistance, Caritas Maroc poursuit son engagement en faveur des coopératives et associations féminines, en plaçant les femmes au cœur des actions de relance économique dans les zones touchées par le séisme.

En mars 2024, Caritas Maroc a commencé, à travers le projet d'appel d'urgence, à travailler dans le secteur des moyens de subsistance avec les coopératives/les associations féminines ou des groupes de femmes, soit pour relancer les activités des coopératives/associations, soit pour lancer des activités génératrices de revenus.



L'intervention de Caritas Maroc repose sur une approche intégrée visant à renforcer durablement l'autonomie économique des femmes. Elle comprend : le renforcement des capacités des membres à travers des formations en gestion, leadership et compétences techniques ; la construction et la réhabilitation d'espaces de travail, permettant aux coopératives et associations de disposer de lieux adaptés et fonctionnels ; ainsi que la fourniture de matériels de travail et de matières premières nécessaires à la reprise et au développement des activités génératrices de revenus.

Dans le cadre de la troisième phase de l'Appel d'Urgence (juillet 2025 – juin 2026), **Caritas Maroc ambitionne d'accompagner 225 femmes**, afin de soutenir la relance de leurs activités économiques et de renforcer leur résilience.

Par ailleurs, deux autres projets visent la promotion des activités génératrices de revenus au sein de plus de 14 coopératives féminines dans les provinces d'Al Haouz et de Ouarzazate, fortement impactées par le tremblement de terre.

En complément de l'Appel d'Urgence, **le projet Tiwizi** – « Tiwizi » étant un mot en tamazight (amazigh) signifiant « **coopération** » ou « **travail collectif** », en référence à une pratique traditionnelle de solidarité communautaire – **travaille aux côtés des femmes pour renforcer les coopératives féminines et favoriser une reprise économique durable dans les zones du Haut Atlas affectées par le séisme.**



Il vise notamment à accompagner l'enregistrement légal et administratif d'au moins trois coopératives et associations dirigées par des femmes, à renforcer les capacités de leurs membres à travers des formations personnelles, techniques et managériales, ainsi qu'à réhabiliter et équiper leurs espaces de travail afin de permettre le développement d'activités génératrices de revenus durables.

Le troisième projet, **TUGGAS**, contribue à restaurer et à développer les activités génératrices de revenus de femmes dans la province d'Al Haouz, région gravement affectée par le séisme.

À travers ce projet, les besoins concrets des coopératives de femmes sont identifiés de manière participative, à travers des diagnostics organisationnels et techniques, puis couverts par la fourniture de matériels, d'équipements et d'outils de travail adaptés à leurs activités.

Le projet contribue également au renforcement des compétences techniques, organisationnelles et entrepreneuriales des femmes membres des coopératives, à travers des formations ciblées, un accompagnement de proximité et un appui à la gestion et à la gouvernance. Par ailleurs, une attention particulière est accordée à l'amélioration de la commercialisation et de la visibilité des produits, notamment par le développement des capacités en marketing, l'amélioration du conditionnement et de la qualité des produits, ainsi que la facilitation de l'accès aux marchés locaux et régionaux.

En plaçant les femmes au cœur de la relance économique, Caritas Maroc œuvre pour une reconstruction durable, inclusive et résiliente, fondée sur le renforcement des coopératives et le développement de moyens de subsistance adaptés aux réalités locales.

Houria CHOUHAB
Charge des projets

